

Los concursos de acreedores caen un 41,5% hasta junio

Ávila y Salamanca no registran ninguno, frente a los seis de Burgos y tres de Segovia, principalmente en el sector industrial

ICAL

VALLADOLID. La cifra de concursos de acreedores presentados por las empresas de Castilla y León en los primeros cinco meses de 2015 cayó un 41,5 por ciento, al pasar de los 142 registrados entre enero y mayo de 2014 a los 83 de este año, un porcentaje muy superior al experimentado a nivel nacional, que registró un descenso del 23,5 por ciento, hasta los 2.509 concursos, según un estudio de Informa D&B. El dato también fue positivo, aunque más moderado, en cuanto a las disoluciones de empresas, que bajaron un 5,2 por ciento en la comunidad, hasta las 561 en el periodo de estudio, por debajo de la media de España, donde disminuyó un 11 por ciento, con un total de 11.272 desapariciones.

Todas las comunidades registraron descensos de concursos de acreedores entre empresas, excepto Aragón, donde aumentaron un 17,9 por ciento (105). La principal bajada la experimentó La Rioja, con un 64,5 por ciento menos, seguida de Canarias, con un 42,1. La directora de Estudios de Informa D&B, Nathalie Gianese, explica que los indicadores de desaparición de empresas «siguen evolucionando positivamente durante estos cinco primeros meses del año tanto para los concursos como para las disoluciones». Ateniéndose únicamente al mes de mayo, último dato conocido, los concursos de acreedores en la Comunidad se elevaron a 17, un 43,3 por ciento menos que en el quinto mes de 2015, mientras que las disoluciones de empresas en Castilla y León experimentaron un incremento del 12,6 por ciento, al pasar de las 71 a 80. En España, por el contrario, se observó una caída del 11,9 por ciento en los concursos (hasta totalizar 503) y del 1,24 por cien-

	Concursos		Variación % 2014-2015	Disoluciones		Variación % 2014-2015
	Enero-mayo 2014	Enero-mayo 2015		Enero-mayo 2014	Enero-mayo 2015	
Andalucía	346	270	-21,9	1.623	1.447	-10,8
Aragón	89	105	17,9	454	355	-21,8
Asturias	51	41	-19,6	233	215	-7,7
Cantabria	20	16	-20	145	102	-29,6
Castilla-La Mancha	110	89	-19,1	470	398	-15,3
Castilla-León	142	83	-41,5	592	561	-5,2
Cataluña	756	527	-30,3	1.330	1.270	-4,5
Ceuta	0	0		2	10	400
Melilla	0	2		8	10	25
C. Valenciana	415	376	-9,4	1.501	1.253	-16,5
Extremadura	47	32	-31,9	174	173	-0,5
Galicia	205	163	-20,5	789	729	-7,6
Baleares	97	80	-17,5	482	558	15,7
Canarias	102	59	-42,1	570	462	-18,9
La Rioja	48	17	-64,5	123	87	-29,2
Madrid	497	392	-21,1	2.749	2.452	-10,8
Murcia	93	60	-35,4	369	329	-10,8
Navarra	44	35	-20,4	193	154	-20,2
Pais Vasco	220	162	-26,3	859	707	-17,7
Total	3.282	2.509	-23,5	12.666	11.272	-11

FUENTE: Informa

FS / ICAL

to en las disoluciones (1.671). Con esta cifra, las disoluciones de empresas en este último mes significaron la más bajas en nueve meses.

La mayor parte de las sociedades concursadas en mayo en el conjunto del país, el 83 por ciento, son micropymes, mientras que las grandes empresas suponen solo el 0,2 por ciento. Además, la construcción y el comercio son los sectores con mayor número de procesos de este tipo en el acumulado anual. El primero alcanza 756 concursos y 3.092 disoluciones, mientras que el segundo, 524 y 2.344, respectivamente. El de comunicaciones es el único sector en el que crece el número de concursos en este periodo, un ocho por ciento, mientras las disoluciones se incrementan en educación, un 16 por ciento, sanidad, intermediación financiera y, de nuevo, comunicaciones, todas ellas en torno al por ciento.

Los mismos sectores son los más castigados en el mes de mayo. Mientras las construcción supone 144 concursos y 408 disoluciones, el comercio alcanza las 121 y 335 en cada caso. Hay que señalar que aunque la construcción representa el 30 por ciento de los concursos

y el 27 por ciento de las disoluciones, en estos primeros cinco meses del año es el que más reduce sus cifras en valor absoluto, con 316 y 491 procesos menos, respectivamente.

Datos provinciales

Durante el mes de mayo, los datos provinciales difieren en gran cantidad en función de las provincias. Mientras Ávila y Salamanca no registraron ningún concurso; Burgos apuntó seis (dos de ellos en industria); Segovia tres (con dos también el sector industrial); León, Valladolid y Soria, dos en cada caso; y Palencia y Zamora, un concurso en cada provincia, en los sectores de construcción y comercio, respectivamente. Por lo que respecta a las disoluciones, Valladolid encabeza esta negativa clasificación en la comunidad, con 21 expedientes, seguida de León, con 13, y Burgos, con 11. A continuación se encuentran Segovia, con nueve disoluciones de empresas, Salamanca y Palencia, con siete en cada caso, Soria, con cinco y, finalmente, Zamora y Ávila, con cuatro y tres. Por sectores, los datos más llamativos son las 19 disoluciones de la construcción y las 18 del comercio.

El sector eólico descarta concursos gracias a la refinanciación de la deuda y el control de los gastos de mantenimiento

ICAL

VALLADOLID. El sector eólico en Castilla y León, castigado por la reforma energética del Gobierno central y la ecotasa de la Junta, descarta, de momento, concursos de acreedores en empresas gracias a la importante refinanciación de la deuda contraída para la adquisición de los aerogeneradores y la construcción

del propio parque, además del control de los gastos de mantenimiento y la mejora de la eficiencia. De esta manera, la Asociación de Promotores Eólicos de Castilla y León (Apepyl) sale al paso de las informaciones publicadas recientemente en medios del ámbito nacional y de las que también se ha hecho eco la propia organización en su página web cor-

porativa. Una noticia que recoge que el sector de las energías renovables comenzaba a caer, con un incremento de los concursos de acreedores del 140 por ciento. Es más, la información de un diario económico señalaba que de los 72 procesos abiertos, un 76 por ciento correspondía a energías renovables. El secretario general de Apepyl, Eugenio García Tejerina, explica a la Agencia Ical que los mayores problemas del sector están en los particulares y las pequeñas empresas vinculadas a los huertos solares y confiesa no tener conocimiento de la existencia de casos de insolvencia entre la energía eólica en Castilla y León.

500 alumnos y 70 docentes participan en 2 iniciativas sobre aprendizaje de idiomas y fomento de las TICs

ICAL

VALLADOLID. Alrededor de 500 estudiantes y 70 profesores castellanos y leoneses, portugueses y británicos de 52 centros diferentes participaron en los dos últimos años en 'Tecnología e Innovación en el Contexto Educativo del Alumnado' (Tecnicea), un proyecto transfronterizo de investigación que pretende que se conozcan mejor las regiones limítrofes de Salamanca, Zamora -Centro y Norte de Portugal- y en 'Innovation, Training and Collaboration for Foreign Language Learning' (ITC4FLL), iniciativa que tiene como objetivo general el acercamiento entre los centros educativos de la comunidad y de la región de Cornualles en su común interés por el aprendizaje de las lenguas extranjeras.

Precisamente, ayer se clausuraron en la sede de la Consejería de Educación los dos cursos, que finalizan este trimestre, en una reunión para mostrar los logros alcanzados y posibilitar la elaboración conjunta de nuevos proyectos. Además, el encuentro contó con la presencia de la Académie de Grenoble, socio francés de la Consejería de Educación, que desea sumarse a estas iniciativas.

La dirección general de Innovación Educativa y Formación del Profesorado de la Consejería de Educación lidera ambos proyectos, que también llevan a cabo las Direcciones de Servicios de las Regiones Centro y Norte de Portugal, entidades dependientes de la Direção Geral dos Estabelecimentos Escolares del Ministério da Educação e Ciência portugués, y Cornwall Learning, homólogo británico de esta Dirección General en la región de Cornualles.

Durante la mañana, se dieron a conocer ejemplos de buenas prácticas de cooperación regional en el ámbito educativo, a cargo de Cornwall Learning, cooperación con la Bretaña francesa; de la Académie de Grenoble, cooperación con el Valle de Aosta, el Piamonte y la Liguria en Italia; la Direção-Geral dos Estabelecimentos Escolares, Direção de Serviços Região Centro e Norte; cooperación con Galicia y Extremadura; y la Dirección General de Innovación Educativa y Formación del Profesorado, cooperación con Baja Sajonia.

Finalmente, todas las instituciones educativas presentes en el acto se mostraron favorables a posibilitar la elaboración conjunta de nuevos proyectos financiados por fondos comunitarios, bien dentro de la Iniciativa Interreg o de Erasmus+.